
高雄市旗山區公所 110年第一次廉政會報暨機關維護
會報會議紀錄 

主席致詞：  

區長： 

          謝謝政風室用心，政風主任一直苦口婆心宣導，希望同仁謹慎，
不要觸犯相關法令。 

 
報告事項：針就 110年上半年度廉政工作執行事項說明： 
一、 辦理 110年春安專案業務： 

會同秘書室同仁共同辦理，而本區的旗山老街春節商圈是安全維
護工作重點，遂與秘書室同仁於連續假期前共同檢查周邊監視系
統，同時於連續假期排班步行巡檢，此外，經營多年的橫向聯繫
更趨熟絡，本區民眾也對本所具有信心，及時通報重要安全訊息。 

二、 辦竣經建課同仁作業程序瑕疵案： 
經調閱相關卷證，業已釐清本所同仁未涉犯刑事法令，也促請經
建課針對作業程序自行檢視，調整作業程序，使業務推動更趨細
膩精緻，嗣後將請經建課報告業務興革成果。 

三、 澄清結案民眾陳情案： 
針對民眾陳情案件調閱相關資料檢視，尚查無本所承辦同仁涉犯
作業違失。 

四、 簽報區長同意，針對本所敏感業務辦理專案檢核： 
為求審慎，內控檢視敏感性業務有其必要，是以簽報區長同意，
並獲市府政風處備查；另市府政風處也特別提醒辦理是理檢核業
務，務必注意，避免斲傷同仁士氣，本室也會盡力維護同仁士氣。 

五、 協助同仁完成財產申報業務、授權、抽籤等程序： 
財產申報業務是陽光法案行政透明化重要措施，嗣後實質審核，
也將於法定範圍內維護同仁權益。 

六、 辦理 110年農漁會選舉反賄選宣導： 
本區農會選舉平安完成，也於本次會報特別感謝民政課里幹事協
助，於本區各里辦公處張貼反賄選文宣海報。 

七、 新聞揭露-fulbright program 交流學生參訪社區宣導相關協
調事宜： 
誠如區長提示，現在不是「靜靜做事不宣揚」的年代，現在是有
做事也要展現成果的年代，所以本室也將爭取正向新聞揭露。
fulbright program 是美國的交流學生專案，而很多參與這個專
案的學生日後在外交事務都很有成就。恰逢地方賢達向本室表示
交流學生參訪意願，本室即簽報首長，也感謝社會課共同協力，



讓交流學生參與社區宣導活動，國民外交從社區關懷做起。 
八、 協同社會課共同辦理消費者保護反詐騙社區宣導： 

法務部為保護消費者，遂指示轄下機構加強宣導，是以結合社會
課反家暴宣導、調查局高雄市調查處犯罪防治宣導、本室消費者
保護反詐騙宣導共同辦理，從社區起步，基層做起。 

九、 分別於社區及機關宣導企業誠信(公播幸福勻勻行短片) ： 
本年度重要廉政宣導項目之一為「企業誠信」，法務部廉政署製
作宣導短片「幸福勻勻行」，內容恰與農作採檢標準相關，在以
農業為主的本區播放，特別能夠引發社區長輩的共鳴。 

主席裁示： 
區長： 

  謝謝政風室主任，幸好本所尚無政風狀況。春節期間的事前安全
檢查，還有巡查，在春節輪值的同仁都辛苦了，而旗山體育場公廁
周邊動線規劃，還是要跟運動發展局協調改善，才是治本。關於「太
平寺」相關爭議雖是訴訟策略，幸好本所同仁沒有登記程序作業違
失。至於民眾佔用本所管理土地，該民眾相對容易溝通，持續追蹤
處理。 
 

提案討論： 

經建課報告業務興革成果報告： 

案緣經建課同仁辦理業務發生程序瑕疵，然近年政風業務非侷限「發
現瑕疵」，更重視「協助機關具體興革作為」，不要只點出「不可以」，
而是找出「合乎情理法的可以」。經建課也檢視程序瑕疵，精緻調整
作業方式，避免程序瑕疵，提升工程品質。 

關於經建課業務興革成果報告，謹如投影片： 

主席結論： 
一、 聽完經建課的興革成果報告，有增加會勘確認程序，細緻現

勘紀錄，但是依然要小心再小心，確認再確認。 
二、 依照作業慣例，通常里長在今年提報工程需求，但是會在隔

年發包施作，這些要跟里長溝通清楚。 
三、 里長也會更迭，未來可以安排機會向新任里長簡報公所相關

業務，促進里長瞭解公部門業務運作流程，避免不必要誤解。 


